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Care Socie e Cari Soci,   
Il giorno 23 marzo 2025 alle ore 10,30 presso la Sala Conferenze del Civico 81 in Via Bonomelli, 81 a         
Cremona, si è riunita l’Assemblea Ordinaria dei soci dell’Associazione SO.CREM. Cremona APS,   Società per la 
Cremazione di Cremona. 
La Presidente constatata la presenza di 24 soci con 57 deleghe ne ha dichiarato la regolarità, passando alla 
trattazione dell’ordine del giorno, la Presidente ha invitato il Consigliere Luciano Bartoli a leggere la Relazione 
dell’attività svolta durante il 2024 che è stata accompagnata dalla proiezione di diapositive, per discutere e 
deliberare sul seguente ordine del  giorno: 
1) Relazione sull’attività svolta nel 2024 
2 )Presentazione per approvazione bilancio consuntivo 2024 e bilancio di previsione 2025 
3) Programmazione attività per il triennio 2023 – 2026 stato di attuazione 
4) Varie ed eventuali 
Riportiamo un riassunto della relazione, degli argomenti discussi e dei bilanci. 
 

1) Relazione sull’attività svolta nel 2024 
Come ogni anno presentiamo il riassunto delle attività svolte nel 2024 per il buon funzionamento dell’Associa-
zione che comprendono come sapete, quattro grandi aree: 
ATTIVITA’ ROUTINARIE, CENSIMENTO ISCRITTI, COMUNICAZIONE CON GLI ISCRITTI, RAPPORTI DI COLLABORA-
ZIONE CON enti diversi: ONORANZE FUNEBRI, UNIONE SOCREM LOMBARDE, FEDERAZIONE NAZIONALE CRE-
MAZIONE, COMUNE DI CREMONA, AEM CREMONA Spa e FAI Delegazione di Milano. 
 

LE ATTIVITA’ ROUTINARIE sono tutte le attività che garantiscono il corretto funzionamento dell’Associazione. 
NEL 2024 il Consiglio Direttivo si è riunito 4 volte a norma di statuto (articolo 8 comma 2). Per l’apertura al 
pubblico nei giorni di lunedì e mercoledì e per le attività di segreteria la sede è stata impegnata per un totale di 
104 giorni (per ore 400 circa a persona). Le attività routinarie vengono svolte sia con cartaceo che attraverso 
l’uso di programmi informatici specifici. 
 

CENSIMENTO ISCRITTI Con il passaggio di SOCREM APS in Ente del Terzo Settore, avvenuto nel 2022, si è reso 
necessario effettuare una verifica degli iscritti al fine di controllare la documentazione relativa alla privacy,  
come da normativa entrata in vigore nel maggio del 2018,  ai documenti divenuti obbligatori, alle scelte       
relative alla collocazione delle ceneri.   Nel 2024 sono stati contattati, per telefono e per mail, gli iscritti che ci 
avevano fornito questi dati. Per i soci senza recapito telefonico aggiornato abbiamo utilizzato la posta ordinaria 
per l’invio di 147 lettere per una spesa di € 183,75, approvata in assemblea e prevista per il 2024.    
Non possiamo permetterci sempre il ricorso al cartaceo postale per la carenza di risorse economiche. 

SI COMUNICA CHE LA SEDE RIMANE CHIUSA AL PUBBLICO  

LUNEDI 21 APRILE E LUNEDI 2 GIUGNO 2025 

NEI GIORNI DI CHIUSURA PRESIDENTE E VICEPRESIDENTE RIMANGONO A DISPOSI-

ZIONE  

PER LE ONORANZE FUNEBRI PER EVENTUALI URGENZE I SOCI E ALTRI SOGGETTI  

IL CONSIGLIO DIRETTIVO AUGURA A TUTTI BUONA PASQUA 
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Dall’entrata nel terzo settore su un migliaio di iscritti, sono solo circa 280 i soci, tra i quali i volontari che       
lavorano gratuitamente, che hanno versato la quota annuale di 10,00 €, nonostante l’Assemblea del 
27/03/2022 abbia stabilito che tutti, vecchi e nuovi iscritti, facciano il tesseramento annuale, come previsto 
dallo Statuto, tramite bonifico o con il pagamento in sede. Purtroppo non siamo in condizione di poter inviare a 
domicilio il RID stante i costi di questo servizio.  Andando avanti di questo passo saremo costretti ad effettuare 
delle scelte sui rimborsi alle onoranze funebri, dando priorità a chi ha versato il tesseramento annuale. 
 

COMUNICAZIONE CON GLI ISCRITTI La comunicazione con gli iscritti avviene principalmente attraverso il       
telefono e la posta elettronica sia per dare notizia ai soci della pubblicazione sul sito SOCREM del Notiziario 
trimestrale sia per prendere appuntamenti e dare informazioni.  Anche attraverso la verifica dei dati ci siamo 
accorti che spesso gli indirizzi di posta elettronica non sono aggiornati, pertanto vi invitiamo a darci               
comunicazione delle variazioni.  Segnaliamo che molti di coloro che si sono iscritti dal 1980 al 2021,            
utilizzando la convenzione, sono convinti che la quota versata comprenda anche il costo della cremazione, la 

quale va pagata a parte al Comune di Cremona tramite le Onoranze Funebri.    Va precisato che la            
convenzione comprende SOLO la BARA SEMPLICE, L’URNA SEMPLICE, L’ULTIMO TRASPORTO nel    
comune di Cremona (SOLO I km) DA CHIESA, ABITAZIONE, CAMERA MORTUARIA AL POLO CREMATORIO. 
 

RAPPORTI DI COLLABORAZIONE CON ENTI: Con le Onoranze Funebri Convenzionate di Cremona e con Onoranze 
di province limitrofe, prosegue la collaborazione in regime di reperibilità, per il rilascio delle dichiarazioni in   
caso di decesso durante tutto l’anno, cioè per tutti i giorni della settimana.  Alcune OOFF (anche da altre       
provincie) procurano iscrizioni di persone prevalentemente sole o con problematiche familiari.    
 

RAPPORTI DI COLLABORAZIONE Con l’Unione delle Socrem Lombarde di Cremona, Bergamo, Lodi, Mantova, 
Milano, Pavia, Sondrio e Varese, nel corso del 2024 non si sono più tenuti incontri e si sono diradate le         
comunicazioni, soprattutto perché l’attuale situazione politica regionale rende difficile qualsiasi iniziativa a   
favore delle nostre Associazioni, non c’è interesse agli argomenti da noi promossi.  L’unica attività che si è 
mantenuta riguarda la ricerca sulle DAT (Disposizioni Anticipate di Trattamento) di cui abbiamo pubblicato gli 
esiti cremonesi sul notiziario di settembre. 
 

RAPPORTI DI COLLABORAZIONE CON La Federazione Italiana Cremazione che ha convocato l’Assemblea       
ordinaria il 19 ottobre 2024 a Mantova a cui abbiamo partecipato on line, in particolare Linda Natalini, (già  
Presidente nazionale), in qualità di delegata U.C.E. Union Crématiste Européenne, che ha partecipato a diverse 
riunioni, ricorda che a Parigi si era deciso di fare pubblicazioni puntando il discorso sul fattore ambientale, per 
indirizzare la legislazione europea verso una decisione comune appunto in ambito europeo, per promuovere 
una norma generale per regolamentare le emissioni in atmosfera provenienti dagli impianti di cremazione.  
Inoltre proponiamo la sintesi del punto Varie ed eventuali in cui il Presidente di Socrem Milano, Bossi, specifica 
che l'argomento non è da “varie o eventuali”, anzi sarebbe un argomento al quale dedicare sicuramente un  
incontro specifico e la domanda che lui ha posto a tutta l'assemblea è stata la seguente:   Qual’ è il ruolo della 
So.Crem oggi e domani?  Bossi giustifica questa domanda perché ricorda che nel 2006 la cremazione a Milano 
rappresentava il 54% ed erano iscritti 15.000 soci, mentre oggi la propensione per la cremazione si attesta fra 
l'85 e il 90% ma i soci oggi sono diventati 10.000 … Come So.Crem abbiamo ancora un ruolo?  Il Presidente FIC 
Benini, al riguardo, ha risposto: per me la risposta è sì, perché non si guarda ciò che si è fatto nel passato;   
pertanto, abbiamo il compito di rivolgerci ai cittadini, ribadendo che So.Crem è un organo di garanzia nei      
confronti di una legislazione che di fatto non garantisce il pieno rispetto del desiderio di cremazione. So.Crem 
diventa garante per chi non ha la certezza di essere cremato, e noi dovremmo ribadire sempre questa          
condizione per far sì che le persone siano certe che le proprie volontà siano rispettate.  Dobbiamo tutelare   
l'associato nelle sue volontà per evitare un'eventuale tumulazione al posto della cremazione, e intervenire se è 
il caso, come è già successo, per far sì che il nostro associato venga estumulato e poi cremato. Se la So.Crem è 
garante deve fare tutto questo.  
A questo proposito introduciamo i RAPPORTI DI COLLABORAZIONE con il FAI Delegazione di Milano in quanto 
erede di un nostro iscritto per il quale l’Associazione ha collaborato per seguire l’iter di estumulazione perché 
erroneamente sepolto. Dopo la cremazione, nella mattinata del 12 novembre si è provveduto alla dispersione 
delle ceneri NEL NUOVO GIARDINO DELLE RIMEMBRANZE. RAPPORTI DI COLLABORAZIONE con il COMUNE DI 
CREMONA e AEM CREMONA Spa. Il 2024 è stato ancora impegnativo, fino al raggiungimento dell’obiettivo   
perseguito da più di trent’anni dalla nostra Associazione rappresentato dalla realizzazione del GIARDINO DELLE 
RIMEMBRANZE. Molti gli incontri e i contatti telefonici. La mattina del 21 ottobre 2024 è stato finalmente   
inaugurato il Giardino delle Rimembranze nel Cimitero monumentale di Cremona, con la prima cerimonia di 
dispersione delle ceneri di una persona nostra iscritta che aveva espresso questa volontà. All’evento, che si è 
svolto in prossimità della commemorazione dei defunti, hanno partecipato diverse figure istituzionali. 
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Il Consiglio Direttivo di SO.CREM. Cremona APS ha accompagnato la Presidente Rosangela Locatelli che ha 
effettuato la dispersione, erano presenti i rappresentanti del Comune di Cremona di AEM Cremona S.p.A.    Si-
tuato nel cortile interno del necrosilo multipiano, nei pressi dell’ingresso pedonale da via dei Cipressi,  il nuovo 
spazio consente alle famiglie di disperdere le ceneri dei propri cari personalmente o con l'assistenza di un ope-
ratore.  Il Giardino delle Rimembranze è stato realizzato in conformità alla normativa regionale e al   Piano Re-
golatore Cimiteriale. 
 

COSA NON SIAMO RIUSCITI A FARE:   Nel 2024 con grande rammarico non siamo riusciti a partecipare alla FE-
STA DEL VOLONTARIATO che si è svolta in settembre anche per la grande richiesta che le associazioni    hanno 
fatto per facilitarne la visibilità. Per la mancanza di fondi e soprattutto per la mancanza di risorse    umane sia-
mo stati costretti a rinunciare, convinti di aver perso un’occasione importante. 
In conclusione ritengo doveroso ringraziare tutti i componenti del Consiglio Direttivo, i volontari e tutti soci che 
in questo primo trimestre sono passati in sede e ci hanno ringraziato per il lavoro che svolgiamo.   
Negli incontri del direttivo ci siamo posti la questione relativa alla cessazione del nostro mandato il quale scade nel 2026.  
Di questo abbiamo dato informazione ai soci attraverso il notiziario trimestrale.  
A tutt'oggi non abbiamo notizia di soci disposti a candidarsi per il prossimo mandato.  Purtroppo, come nelle altre Associa-
zioni con cui abbiamo contatti, si avverte un grande vuoto intorno, non c’è volontà di impegnare un po’ di tempo per far 
continuare l’associazionismo, è un dato di fatto. Per la sopravvivenza di Socrem  abbiamo calcolato che servono    almeno 
tre persone che siano in grado di usare il computer e che abbiano qualche conoscenza di attività di segreteria e che pos-
sano garantire la collaborazione con le OOFF in occasione dei decessi.  Infine come ultima notizia comunichiamo che at-
traverso il nostro consulente abbiamo affrontato anche il discorso dell’eventuale scioglimento dell’Associazione nel caso 
in cui il prossimo anno non si raggiungesse il numero necessario di candidati per un prossimo consiglio direttivo, 5 perso-
ne. 

Come da statuto è previsto lo scioglimento con la devoluzione dei fondi come da ART. 18 - Modifica statutaria 
e scioglimento comma 2. Lo scioglimento dell'Associazione è deliberato dall'Assemblea straordinaria con il 
voto favorevole di almeno i 3/4 dei soci. L'Assemblea provvede alla nomina di uno o più Liquidatori, anche non 
soci.   PERTANTO NON è prevista la restituzione dei soldi versati   In aggiunta al punto riguardante         l’even-
tuale scioglimento di Socrem, Locatelli precisa che sono stati presi contatti con il Presidente Nazionale FIC 
Franco Benini per avere ulteriori informazioni. A breve termine potrebbe essere prevista una fusione con Man-
tova, a lungo termine, vista la situazione diffusa in altre Socrem, è allo studio una Socrem Nazionale che si fac-
cia carico delle varie provincie. Al termine della relazione Locatelli dà il benvenuto al Presidente Onorario Mino 
Galetti, presente in sala che viene salutato con un applauso. Aperta la discussione la socia Cavana Laura chie-
de in merito all’eventuale scioglimento della Socrem che fine farebbero le dichiarazioni di volontà dei Soci: la 
Presidente risponde che potrebbe accadere come per Ferrara che si è fusa con Bologna, una Socrem si fa cari-
co di quella che si è sciolta, per noi si potrebbe fare carico Mantova. Il socio RAVELLI Sergio propone il   Servi-
zio Civile per avere sostegno nelle attività dell’Associazione, Locatelli comunica che si sono già prese   informa-
zioni presso il CSV Cremona e che servono requisiti per poter seguire eventuali giovani. RAVELLI      sostiene 
che spesso questi giovani vengono accaparrati da associazioni “forti”.  La Presidente chiede ai      presenti di 
votare, la relazione viene approvata all’unanimità.  

2) Presentazione per approvazione bilancio consuntivo 2024 e bilancio di previsione 2025 
La Presidente Locatelli legge il verbale di missione per l’anno 2024, poi la Segretaria Cinzia Marchetti illustra il bilancio 
consuntivo 2024 che è stato redatto utilizzando il programma Veryfico Mini che permette di produrre files che possono 
essere utilizzati per la registrazione sul portale RUNTS, così come il bilancio preventivo 2025. Una socia chiede se è    pos-
sibile il pagamento del tesseramento per chi non può pagare (tesseramento sospeso), di fatto alcuni soci oltre al   tessera-
mento fanno libere donazioni. Un altro socio chiede se usufruiamo del 5 per mille e la Segretaria Marchetti mostra la cifra 
di € 637,94 del consuntivo 2024 l’entrata del 5 per mille relativa a due annualità 2022 e 2023. La relazione di missione 
ed i bilanci sono approvati all’unanimità. 

3) Programmazione attività per il triennio 2023 – 2026 stato di attuazione 

Locatelli riferisce dello stato di attuazione della programmazione che l’attuale Consiglio Direttivo ha deliberato per il  trien-
nio 2023 - 2026.  Per l’adeguamento al RUNTS: adempimenti burocratici necessari e in particolare la costante      verifica 
dell’esistenza in vita degli iscritti di cui non abbiamo più contatti. Obiettivo in corso d’opera, si sta procedendo all’ultima 
revisione della documentazione.  
La Risoluzione della convenzione del comodato d’uso del vecchio forno è avvenuta il 01/03/2024. Per la ripresa della 
collaborazione con AEM Cremona per il miglioramento del Polo della Cremazione. sono stati inoltrati i progetti di          mi-
glioramento per le sale del commiato e per l’ingresso all’area del polo crematorio: AEM Cremona ha un nuovo Consiglio di 
Amministrazione attendiamo di avere la possibilità di un’ulteriore interlocuzione.  
Per la programmazione di almeno un evento culturale a cadenza annuale, viene proposto di realizzare un incontro verso 
metà ottobre 2025 in cui poter affrontare il tema del fine vita. I soci RAVELLI Sergio e BARTOLI Luciano si attiveranno per 
la stesura di un programma e Socrem si attiverà per la richiesta al Comune di Cremona della sala necessaria.    
La proposta viene approvata all’unanimità.   L’Assemblea si è conclusa alle ore 11,55. 



BILANCIO CONSUNTIVO DETTAGLIATO 2024 - SOCIETA' PER LA CREMAZIONE DI CREMONA APS   

ENTRATE 37.660,50 

  A) ENTRATE DA ATTIVITÀ DI INTERESSE GENERALE 9.897,94 

    1) Entrate da quote associa've e appor' dei fondatori 9.220,00 

      01.010 Quote associa#ve ordinarie 9.220,00 

    4) Erogazioni liberali 40,00 

      04.010 Erogazioni liberali da associa# e fondatori 40,00 

    5) Entrate del 5 per mille 637,94 

      05.010 Entrate da 5 per mille (ANNO 2022/2023) 637,94 

  D) ENTRATE DA ATTIVITÀ FINANZIARIE E PATRIMONIALI 27.762,56 

    2) Da altri inves'men' finanziari 27.762,56 

      12.010 Entrate da cedole 7.762,56 

      12.990 Entrate da altri inves#men# finanziari 
(SCADENZA BOT) 20.000,00 

USCITE 43.649,99 

  A) USCITE DA ATTIVITÀ DI INTERESSE GENERALE 19.106,83 

    1) Materie prime, sussidiarie, di consumo e di merci 592,69 

      01.040 Materiale di cancelleria 108,37 

      01.050 Materiale di consumo (toner, cartucce, ecc…) 10,90 

      01.060 Materiali di pulizia e manutenzione 11,80 

      01.140 Materiale vario (ACQUISTATA STAMPANTE E 
CORDLESS) 366,63 

      01.990 Altre uscite per acquis# 94,99 

    2) Servizi 15.764,94 

      02.160 Utenze telefoniche 674,54 

      02.180 Utenze ele<riche luce e forza motrice 745,00 

      02.190 Utenze idriche 15,01 

      02.200 Utenze per riscaldamento 698,00 

      02.225 Spese postali 183,75 

      02.240 Servizi informa#ci ARUBA 80,67 

      02.330 Premi di assicurazione infortuni e mala=a vo-
lontari 391,97 

      02.990 Altre uscite per servizi ONORANZE 12.976,00 

    3) Godimento beni di terzi 2.683,92 

      03.010 Canoni di locazione sede opera#va 2.491,92 

      03.020 Affi<o sale (PER ASSEMBLEA) 93,00 

      03.050 Licenze d'uso soAware VERYFICO 99,00 

    5) Uscite diverse di ges'one 65,28 

      05.040 Quote associa#ve di en# appartenen# alla 
stessa rete FIC 59,22 

      05.140 TARI (tassa sui rifiu#) (PAGATA INTERA NEL 
2023 - 2024 CONGUAGLIO) 6,06 

  D) USCITE DA ATTIVITÀ FINANZIARIE E PATRIMONIALI 24.543,16 

    1) Su rappor' bancari 143,00 

      06.010 Interessi passivi su c/c bancari 36,00 

      06.990 Altre uscite su rappor# bancari 107,00 

    2) Su inves'men' finanziari 24.320,86 

      07.010 Uscite su inves#men# finanziari (ACQUISTO 
BOT 1 ANNO) 24.320,86 

    5) Altre uscite 79,30 

      10.010 Altre uscite da a=vità finanziarie e patrimonia-
li CODICE LEI 79,3+A1:B45 



BILANCIO PREVENTIVO 2025  

ENTRATE 15.500,00 

  

  A) ENTRATE DA ATTIVITÀ DI INTERESSE GENERALE 8.000,00 

    1) Entrate da quote associa#ve e appor# dei fondatori  

      01.010 - Quote associa#ve ordinarie 7.500,00 

L'ANNO SCORSO AVEVAMO PREVENTIVATO UN'ENTRATA DI 6.500 EURO MA DI FATTO ABBIAMO 
INCASSATO 7.170,00 EURO  

    5) Entrate del 5 per mille  

      05.010 - Entrate da 5 per mille 500,00 

  

  D) ENTRATE DA ATTIVITÀ FINANZIARIE E PATRIMONIALI 7.500,00 

    2) Da altri inves#men# finanziari  

      12.010 - Entrate da cedole 7.500,00 

  

USCITE 24.471,00 

  

  A) USCITE DA ATTIVITÀ DI INTERESSE GENERALE 24.191,00 

    1) Materie prime, sussidiarie, di consumo e di merci  

      01.040 - Materiale di cancelleria 150,00 

      01.050 - Materiale di consumo (toner, cartucce, ecc…) 100,00 

      01.140 - Materiale vario 100,00 

    2) Servizi  

      02.010 - Consulenze e servizi professionali (Commercialista, notaio etc) 200,00 

      02.160 - Utenze telefoniche 680,00 

      02.180 - Utenze ele<riche luce e forza motrice 800,00 

      02.190 - Utenze idriche 50,00 

      02.200 - Utenze per riscaldamento 700,00 

      02.210 – Manutenzioni e riparazioni 50,00 

      02.240 Servizi informa#ci (aruba per sito email e pec) 100,00 

      02.310 - Spese di pubblicità 50,00 

      02.330 - Premi di assicurazione infortuni e mala=a volontari 392,00 

      02.990 - Altre uscite per servizi (Onoranze) 18.000,00 

    3) Godimento beni di terzi  

      03.010 - Canoni di locazione sede opera#va 2.500,00 

      03.020 - Affi<o sale 100,00 

      03.050 – Licenze d'uso soAware (norton e Veryfico) 99,00 

    5) Uscite diverse di ges#one  

      05.040 - Quote associa#ve di en# appartenen# alla stessa rete (FIC, etc) 70,00 

      05.070 – Uscite per iscrizioni/partecipazioni ad even# (festa del volontariato) 0,00 

      05.140 - TARI (tassa sui rifiu#) 13,69+58,90 paga# nel 2023 50,00 

  

  D) USCITE DA ATTIVITÀ FINANZIARIE E PATRIMONIALI 280,00 

    1) Su rappor# bancari  

      06.010 Interessi passivi su c/c bancari 40,00 

      06.990 - Altre uscite su rappor# bancari (spese ges#one conto e spese bonifici) 150,00 

    2) Su inves#men# finanziari  

      07.010 - Uscite su inves#men# finanziari (spese gest. amm.ve #toli – acquisto #toli) 50,00 

    5) Altre uscite  

      10.010 - Altre uscite da a=vità finanziarie e patrimoniali (rinnovo cod. LEI) 80,00 


